



QUIEBRE EN SUPERMAYORÍA DE MORENA POR EL REPARTO DE COMISIONES EN SAN LÁZARO: EMEEQUIS

Por Redacción / *El Independiente*

La supermayoría de Morena enfrentó este jueves una de sus primeras crisis por el reparto del poder en San Lázaro, aunque no la única.

De hecho, desde el nombramiento de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva en relevo tras el fallecimiento de Ifigenia Martínez, un grupo de diputadas manifestó su inconformidad por lo que consideraron una violación a la cuota de género.

Sin importar los reclamos, el coordinador Ricardo Monreal dijo que el nombramiento era una instrucción de Claudia Sheinbaum, y preguntó si alguien se oponía, y para ese momento se había prometido que 70% de las presidencias de las comisiones serían para mujeres.

Pero los acuerdos previos para llevar a cabo la distribución de presidencias de comisiones tomando en cuenta factores de paridad, entre otros, fueron ignorados por el grupo que encabeza el coordinador Ricardo Monreal y el diputado Pedro Haces -nombrado además coordinador político restando facultades a la vicecoordinador Gaby Jiménez-, según se revela en conversaciones de chats elaborados por quienes integran el grupo denominado por el propio vocero de los diputados de Morena Arturo Ávila como "La minoría ruidosa".

En una parte de un chat creado expresamente por los inconformes, esos a los que llaman "La minoría ruidosa", el expanista Manuel Espino dijo: "Esa Coordinación debe desaparecer. Se hizo para controlar, manipular e imponer la voluntad de un pequeño grupo de ambiciosos. Por cierto, yo no firmé cuando me lo solicitaron. Era muy obvia su pretensión".

Fuentes al interior del grupo morenista cuentan que la tensión durante la madrugada del jueves se incrementó, porque se

excluyó de cualquier negociación a los vicecoordinadores Gabriela Jiménez y Alfonso Ramírez Cuéllar, quienes a su vez obtuvieron apoyo de otros diputados.

Luego de la sesión en la que se aprobó el dictamen que considera a Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE) como empresas públicas, los morenistas tuvieron una encerrona que reventaron en protesta, Alfonso Ramírez Cué-

llar y Gabriela Jiménez, vicecoordinadores de ese grupo parlamentario.

El reclamo: "No se respetó el acuerdo de aprobar por consenso solamente cinco comisiones", por lo que Ramírez Cuéllar consideró que era "un ejercicio desaseado, opaco y sin respeto para lograr unidad".

ASÍ QUEDARON LAS COMISIONES

Las propuestas en comisiones que presentaron Monreal y Haces la madrugada de este jueves son: Alejandra Chedraui Peralta, Cambio Climático y Sostenibilidad; Alma Lidia De La Vega Sánchez, Cultura y Cinematografía; Carlos Alonso Castillo Pérez, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial luego de que el Partido del Trabajo no cedió la Comisión del Bienestar y Jaime Genaro López Vela, Diversidad.

Además, Jaime Genaro López Vela, Educación; Naty Poob Pijy Jiménez Vásquez, Pueblos Indígenas y Afromexicanos; Elizabeth Cervantes de la Cruz, Recursos Hídricos, Agua Potable y Saneamiento; Víctor Hugo Lobo Román, Reforma Política-Electoral y Pedro Mario Zenteno Santaella, extitular del ISSSTE en la Comisión de Salud.

Por último, Jessica Saiden Quiroz, Seguridad Ciudadana; Arturo Olivares Cerda, Seguridad Social y Maiella Gómez Maldonado, en Trabajo y Previsión Social.

En su última intervención, la cual concluyó minutos antes de las 5:00 de la mañana, Monreal Ávila se dijo "triste, por actitudes que no contribuyen a la cohesión de la bancada".

Horas después de la rebelión al interior de Morena, Arturo Ávila, diputado vocero, ofreció una conferencia de prensa en la que aseguró que la mayoría de los 220 diputados que acudieron a la plenaria la madrugada del jueves avalaron 15 comisiones por votación en un 88%.

"En la bancada morenista se eligió mediante votación democrática a las y los legisladores que integrarán las comisiones", resaltó.

PERO LA REBELIÓN CONTINÚA

"Me da mucho gusto que estemos reaccionando a tanta frivolidad, abuso y agandalle como dices Miguel con esas prácticas se está dejando por mucho los principios de Morena tenemos que respetar a los Vicecoordinadores ya propuestos, pero no podemos aceptar la figura del amigo "político" y pisotear a los demás diputados", dijo la diputada

Olegaria Carrasco. A la par, se configuraba ya el documento que le entregaron a Luisa María Alcalde, la presidenta de Morena, en donde exponen sus inconformidades.

"Las y los suscritos, diputadas y diputados federales del Grupo Parlamentario de Morena en la LXVI Legislatura, nos dirigimos respetuosamente a usted para solicitar su urgente intervención ante los recientes acontecimientos que han generado una situación crítica en nuestra bancada, derivados de los sucesos ocurridos entre el 9 y 10 de octubre del presente año", comienza la carta en poder de EMEEQUIS

En ella no sólo se hace alusión a las violaciones de los derechos de los diputados de Morena, sino también del talante excluyente y hasta misógino de Ricardo Monreal y Pedro Haces.

Texto completo en: <https://m-x.com.mx/secretos/quiebre-en-supermayoria-de-morena-por-reparto-de-comisiones-en-san-lazaro/>



Foto: X / @DiputadosMorena

